

Herrn  
Oberbürgermeister  
Dieter Reiter  
Rathaus  
80331 München

Stadtrat Dr. Reinhold Babor

## **ANTRAG**

06.12.2019

### **Rettungswache auf dem Klinikgelände Harlaching nicht verzögern Temporäre Containerlösung anstreben**

Mit Antrag vom 28.09.2018 wurde auch auf dem Klinikgelände Harlaching im Sinne einer effektiven (medizinischen) Nachnutzung der Bau einer Rettungswache für den Süden Münchens gefordert. Es soll aber mit dieser Einrichtung nicht gewartet werden, bis der Neubau des Harlachinger Klinikums fertiggestellt ist - das bestenfalls erst 2024 der Fall ist. Diese Rettungswache könnte singulär für einen Rettungswagen genutzt werden, sollte aber angesichts der wachsenden Bevölkerungszahl auch um einen Notarztstandort erweiterbar sein.

#### **Begründung:**

Rettungsstandorte sind im Münchner Süden zu wenige vorhanden. Die Anbindung von Rettungswachen an Kliniken im Großraum München ist sowohl für den Rettungsdienst als auch die Klinik sinnvoll und wünschenswert. Aktuell werden z.B. an den Klinika Großhadern und 3. Orden neue Rettungs- bzw. Notarztwachen konzipiert und gebaut. Der Standort am Klinikum Harlaching eignet sich daher auch deshalb, weil Schwerstverletztenbehandlungen in der Notfallaufnahme der Stufe 3 (umfassende Notfallversorgung) durchgeführt und ein Hubschrauberstandort sowie -landeplatz betrieben werden.

Eine Rettungswache am Klinikum Harlaching gewährleistet, dass in kurzer Frist lebensrettende Hilfe im Süden für den Münchner Bürger verbessert wird. Daher ist mit der Einrichtung nicht länger hinzu warten und mit dem Rettungszweckverband eine rasche Containerlösung und Fahrzeugbesetzung zu finden und mit den Sozialversicherungsträger in Bayern auch über einen Notarztstandort zu verhandeln.

Dr. Reinhold Babor  
Stadtrat